

Strümp

- Am Lierzfeld Lierz ist ein uralter Name, möglicherweise keltischen Ursprungs. Die Schreibweise ist in alten Karten überliefert. Die Einheimischen sprechen "Li-ets" (das geschriebene r ist stumm). - Man sagt jedoch stets "am Lierz" (nicht im), was die Deutung zuläßt, daß nicht ein Flur- oder Feldstück gemeint ist, sondern ein Bach, denn der Streifen längs der Wasser-  
(Lierz) rinne, die von Schloß Pesch über die B222 durchs Ferkesbruch ins Lanker Bruch führt bis zur Ziegelei, heißt "am Lierz"; dies ist praktisch die Verlängerung des Lanker Lan-  
genbruchs bis Ossum.  
Die Straße liegt also nicht am Lierz, sondern wurde so bezeichnet, um den Namen zu erhalten. (s. auch "Auf der Hees" in Latum). K.M.
- Schürkesweg Verbindungsstraße zwischen Osterather Straße und Schloßstraße, führt am Schürkeshof und am Friedhof vorbei. Schürkeshof = Hof im Schörken, d.h. kleines Schor, abgeholzter Wald mit fruchtbarem Ackerland. Die Besitzer hießen Schörken od. Schürkes.
- Schneiderspfad führt von der Osterather Straße bis zur Straße "Am Buschend". Das einzige Haus am Schneiderspfad gehörte dem Schneidermeister Pöllen.
- Strümper Berg zweigt ab von der Straße Auf der Gath und mündet in die Straße, die nach Ilverich führt. Im Strümper Bereich heißt sie Bergfeld. Es handelt sich um eine Anhöhe, die hochwasserfrei war. Sie diente bei Hochflut dem Wild als Zufluchtsort. In diesem früher landwirtschaftlich genutzten Gebiet wurde jahrzehntelang der Strümper Spargel angebaut.
- Weyergrafweg grenzt unmittelbar an den Hofbesitz der Familie Johannes Esser, vormals Weyergraf. Der letzte Namensträger fiel im 2. Weltkrieg.
- Xantener Straße (B222) - früher Düsseldorfer Straße - folgt der alten Römerstraße von Gellep und Xanten nach Neuß.
- Zur alten Burg der Straßename wurde auf Wunsch der Anwohner gewählt. - Es besteht die mündliche Überlieferung unter alten Strümper Bürgern, daß im angrenzenden Busch die Puppenburg (Fluchtburg) gestanden haben soll. - Wegen des morastigen Bodens sind noch nie Nachforschungen angestellt worden.

(wird fortgesetzt mit  
Straßennamen in Bösing-  
hoven und Ossum).